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清須市第 2次総合計画（後期基本計画）策定に向けた 

若い世代へのまちづくりに関するインタビュー 

 

 

 概要 

 

日時 ：2019年 3月 8日（金）午前 10時～午前 11時 

場所 ：愛知医療学院短期大学 

参加者：愛知医療学院短期大学３年生（今春卒業予定）１０名 

主催者：清須市役所企画部企画政策課 

ファシリテーター：パブリック・ハーツ(株)1名（水谷） 

 

 

 

 実施内容 

 

■□開会／挨拶 10:00～10:10 □■□■□■□■□■□■□■□■□■□■□■□■□■□■□■ 

 清須市挨拶と情報提供…清須市より開会の挨拶と本日のお礼を述べた後、今後の人口推計や第 2

次総合計画の見直しに関する説明を行いました。 

 

■□ペアインタビュー 10:10～10:40 □■□■□■□■□■□■□■□■□■□■□■□■□■□ 

 ファシリテーター挨拶…進行役のパブリック・ハーツ水谷より、本日のねらい、進め方、お願い

を伝えました。とくに、こちらの質問に対して、リラックスして楽しみながら、率直にご意見を

いただきたく、最終的には、「清須市が若い世代に選ばれるまちになるためには何が必要か」が見

えてくると有難い旨を伝えました。 

 まずは 2人ペアとなり、下記の質問について話していただき、回答用紙にご自分の意見を記入い

ただきました。 

質問１「清須のまちに住んで、もしくは愛知医療学院短期大学に市外から通学して、清須の

まちはどんなまちでしたか？ どんな感情を抱いていますか？」 

質問２（実際に想像の中で思ってみてください。）あなたは、今、この清須のまちで、すごく

楽しくてワクワクすることを見つけました。「それは一体何でしょうか？」 

質問３（実際に想像の中で思ってみてください。）あなたは、今、この清須のまちに「いいな

ぁ、ずっと住み続けたいなぁ」と思っています。「それはなぜだと思いますか？」 

 

 

資 料 ４ 
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ペアインタビューとインタビューシートへの記入 

 

 

■□全体ディスカッション 10:40～10:55 □■□■□■□■□■□■□■□■□■□■□■□■□ 

 質問３に対して、個々に考えたことを全体で共有しました。そして、最後の質問 4 について、全

体で意見交換をおこないました。 

質問 4「清須市が若い世代に選ばれるまちになるためには何が必要でしょうか？」 

 

■□おわりに 10:55～11:00 □■□■□■□■□■□■□■□■□■□■□■□■□■□■□□■ 

 参加者の皆さんにインタビューシートのアンケートにお答えいただきました。 

 最後に、清須市から参加者にお礼の言葉を述べ、閉会の挨拶を行いました。 
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 インタビュー結果のまとめ 

 

質問１：「清須のまちはどんなまちですか？ どんな感情を抱いていますか？」 

 

＜名古屋への交通の便はとても良い。市内や駅までの交通はよく分からない…＞ 

 名古屋から７分くらいで来ることができて交通の便が良い。 

 名古屋まで出やすい。 

 名古屋にすぐ行けるまちだと思います。 

 名古屋駅から近くてとても便利（枇杷島）。 

 都市部へのアクセスは◎。 

 交通の便が良い。電車の本数も多い。 

 JRと名鉄も通っているので、交通の便もいい。地元では車がないと生活できないが、清須はだい

たい電車で移動できる。 

 名古屋駅までのアクセスはいいけれど、清須市にある駅は少なめだと感じます。あしがるバスはど

の範囲で通っているのかわかっていないですが・・・。 

 交通では駅が少し遠く、行きづらいです。他の交通機関はどうなっているかがよくわからない。 

 

＜地元と同様、程よい田舎で、落ち着きがあって、住みやすい＞ 

 １番はとても住みやすいこと。 

 地元と似ていて、程よい田舎で過ごしやすい。 

 名古屋にとても近いのに都会すぎず、少し田舎な感じが住みやすい。 

 程よく田舎であり、住みやすい（枇杷島）。 

 都会都会していなくていい。程よい田舎感。落ち着いた雰囲気。自分の住んでいるまちと似ている

ので、親しみやすい。 

 住みやすくて良いまちだと思います。田舎過ぎず、都会過ぎずいいと思います。 

 地元と少し似ていて、通っていて過ごしやすかったです。最初は田舎だと思っていたけれど、清須

から名古屋まで意外と近くて、いいところだと思った。落ち着くところです。 

 全体的に落ち着いたまちだと思います。 

 

＜小さい子どもが遊ぶ公園は多く楽しそう。中高大学生が遊ぶ場所がほしい！＞ 

 公園が多く、子どもには住みやすい。 

 子どもたちが公園で遊んでいるところを見ると、楽しそうだな、楽しく遊べる場所なんだなと思っ

た。 

 21年間、清須市に住んでいますが、最初はほぼ田舎でしたが、新しい家が多くなってきて子ども

連れも増えて、にぎやかになってきたと思います。 

 小さい子達が遊ぶ公園は多いと思うのですが、中学生・高校生が集まって、サッカーや野球をする

グラウンドがほしいと思います 

 公園は多いけれど、自分たちくらいの世代の人が遊べる場所が少ないと思いました。 
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 清須市は住みやすいと思います。でも遊ぶところがなく、つまらないとも思います。 

 

＜清須の魅力を知り、愛着が湧いた。ただ、どんなサービスがあるのかはよく知らない＞ 

 毎年清洲城の桜を見に行けて嬉しかった。学校の近くに城があるというのは新鮮で良かった。 

 ３年間住んだので、愛着がわいた（枇杷島）。 

 サービスは充実していると感じるが、利用方法やどんなサービスが存在しているのかを知らない。 

 

 

質問２：あなたが、今、この清須のまちで、すごく楽しくてワクワクすることがあるとしたら、それは

何ですか？ 

 

＜楽しい施設・オシャレなお店＞ 

 名古屋から近いのに、お店の数が少ない。駅近や駅前など、駅周辺にカラオケ、カフェ、居酒屋な

どがあったら便利だなと感じる。もう少しお店があったほうが便利だと思う。嬉しい！ 

 日本最大のアウトレットモールや、ボウリングやカラオケなどの複合施設ができること。 

 若い人が遊べるところ（グラウンド、カラオケなど）。 

 大きいテーマパークとかがほしいです。ディズニーとかUSJとか。あとは、若い人たちが多いの

なら若い人向けにラウンドワンとか、大きなグラウンドとか、カラオケとか思いっきり遊べるよう

な場所があったら、学校帰りとかによって遊べるなと思いました。カフェとかおいしいごはんが食

べれる場所もほしいです。 

 長い目でみると人は減るため、楽しい施設があるといいと思う。遊園地。 

 駅周辺にカフェや夜までやっているお店があると、名古屋まで行かずに友人と集まることができ

て、良いと思います。→学校が周辺にあるため、生徒や、小学校などであれば親御さんが立ち寄れ

そうかと思います。 

 ショッピングモール、カフェ、ごはん屋さん。 

 ショッピングセンターや映画館などがあるとより行きたくなってワクワクする。自転車に乗れば、

清須のまちも見えて、こんなところなんだっていうこともわかると思う。これらがあれば名古屋に

出なくても清須で十分であると思う。 

 様々なアイドル（ジャニーズ、K-POP等）のショップを作ることができて、宣伝もできれば集客

につながりそう。 

 

＜サイクリングでまちめぐり＞ 

 レンタサイクルで町を巡る。 

 いろんなコースを提案してマップをつくる。（女子が来たいと思えるような楽しい感じ。） 

 清洲城やカフェ、広い緑地公園、写真映えするスポットを自転車でまわれたら楽しそうだなと思い

ました。 

 インスタ映えスポットを駅の周辺に作ると、若い人を集客できそう。 
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＜お祭り・ランドマーク・プロサッカーチーム＞ 

 近所の方との物々交換や清須を歩いて誰に会うのかワクワク感じます。清須特有のより大きな祭り

とかが沢山あるとワクワクします。 

 長期の休みを使ったお祭りなど・・市のお祭りなど大きいもの。 

 清須市にスカイツリーを越すタワーができる。 

 清須市にプロサッカーチームができて、まち全体で盛り上がる。 

 

 

質問３：あなたが、今、この清須のまちに「いいなぁ、ずっと住み続けたいなぁ」と思っているとした

ら、それはなぜだと思いますか？ 

 

＜買い物・通院など生活がしやすい＞ 

 自転車でショッピングモールに行ける便利さも私には嬉しいです。 

 高齢者が利用できる近所のスーパーまで送迎してくれるバス。 

 スーパーへ行かなくても家の外に出たら食品が買えるような町を巡回してくれる移動、小型スーパ

ー。（商品をバスに乗せて走る。） 

 ヨシヅヤから清洲駅へ行く時に小さいトンネルしかないので、大きいトンネルができ、通りやすく

なる。 

 病院・デイケアの充実。 

 名古屋市よりも土地の価格が安いと思うので、名古屋駅・栄にあるようなお店やオフィス、事務所

等を建ててもらえるようなアピールをするといいかもしれない。 

 

＜静かでのどか＞ 

 とても静かなので、安心して生活がおくれそうです。 

 治安もいいと思います。 

 名古屋までも出やすいので、自分の家が駅のそばだとすると、静かでのどかなイメージの清須市は

都会よりも住みやすいと思います。 

 私は田舎が好きなので、落ち着くまちだったら住み続けたいと思う。 

 とくに特徴がないというのが、住むには適していると思います。 

 子どもが公園で遊んでいるところを見ると平和のように見えるから。 

 

＜名古屋にすぐ行ける＞ 

 今現在、地元への引っ越し間近ですが、「もう少しここに居たい」と思っています。なぜかなと考

えた時に、やはり地元にはない便利さが沢山あるからだと思いました。（名古屋から近く電車は１

５分に１本、地元だと１時間に１本です。） 

 今だと２駅先に名古屋があって、遊ぶ場所が確保されているから。自分の地元だと坂道が多いから

自転車をこいだりすると降りなきゃいけなくて不便だけど、ここは平地で坂道も少ないから過ごし

やすいと思うから。 
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 交通の利便性があること。すぐに都会に遊びにいける。 

 都会に近く、地元に雰囲気が似ているから。交通もよく通っていて、どこにでも行きやすいから。 

 

＜遊びも楽しめる＞ 

 家族で楽しめるイベントが多いと思います。清洲城のお花見の時に屋台がでたりしていて、いいな

と思いました。 

 若い人が遊べるラウンドワンみたいなところがあれば良いと思う。 

 もう少し遊ぶ施設が増えれば、楽しく過ごせると思う。 

 

＜家族、友達、地域の人と一緒に暮らしたい＞ 

 地元のため、友達や、近所の方など多くの知り合いがいることが一番住み続けたい理由です。家が

築 70年ぐらいですので、住み慣れたところにずっと住み続けたいと思っています。 

 地域の人と交流する機会ができ、年齢関係なく仲良くなる。 

 

 

質問 4：清須市が若い世代に選ばれるまちになるためには何が必要でしょうか？ 

 

＜安全で、安くて、便利な生活空間＞ 

 道路の安全（事故の防止）。 

 街灯の明るさ。 

 ワンルームマンションの家賃を安くする。４万円程度が理想。 

 自分の家から駅までのアクセスを良くしたい。 

 かかりつけ医・総合病院。 

 

＜オシャレな生活空間＞ 

 田舎だけれども、おしゃれなカフェやショッピングモールがあると良い。 

 おしゃれな美容院。 

 インスタ映えするようなこと。 

 

＜きれいなまち空間とイベント＞ 

 廃墟などをなくし、きれいにする。 

 もう少し人が立ち寄れる店を増やす。 

 駅周辺を活性化させる。 

 家族や友達同士で参加することができる地域でのイベント。 

 お花見など歩くイベント。 
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＜若者が集い遊べる場所＞ 

 駅近くに居酒屋やカフェ、カラオケ。 

 カフェやカラオケが入っている総合施設。 

 ラウンドワンのようなスポーツができる場所。 

 夜遅くまでやっている集まれる場所。 

 

 

 アンケート結果のまとめ 

 

１．本日のインタビューでの「気づき」と「今後に活かしたいこと」をお書きください。 

 

＜改めて、清須市の良さに気づいた！＞ 

 いろいろな面で清須市を見つけることができたと思いました。 

 清須は住みやすいと思った。 

 改めて、清須市は住みやすいまちだと感じました。まちづくりのためにこういう機会は大切だと思

いました。 

 清須に住んでいないため、今日まで清須について考えることが少なかったのですが、改めて、よさ

などが知れてよかった。 

 自分は１５年程、清須市に住んでいるのですが、今日の対談を受けるまで「清須の良い所」をあま

り実感していませんでした。他の市に住んでいる人たちの意見を聞いて、清須の住みやすさを実感

しました。 

 

＜清須市の未来を想像できた。実現していきたい！＞ 

 かかりつけ医・総合病院。話すことで、自分の町にもこんなものがあると良いなという想像ができ

たので、良かったです。 

 清須市は、イメージではのどか、静かで住みやすそうと思っていたけれど、改善点もたくさんある

なと感じました。「こうなったらいい！」を自分たちでつくっていくという意識を持っていきたい

と思います。 

 

＜意見を言葉にして話し合うことは大事。まちが良くなるように貢献したい！＞ 

 またこのような機会があれば参加し、意見を述べてまちを活性化させたいと思います。 

 こういうのがあったらいいなということを想像するよりも、言葉に出してみんなで話し合えば、な

りそうって思えたので、言葉にすることは大事だと思えました。 

 良いディスカッションができてよかったです。清須のまちが良くなるようになにか貢献していきた

いと思います。 
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２．本日の満足度を 100点満点で表現すると何点ですか。その理由や改善点もお書きください。 

 

＜１００点（６名）＞ 

 ふたりペアで意見交換することで、自分の意見を話しやすい環境だったので良かったです。 

 様々な意見を述べることができ、また意見を聞いていただくことができていいと思いました。 

 今まで清須について考える機会がなかったので、良い機会になりました。 

 良い経験になりました。地元のことも考えようと思いました。 

 みんなで話し合えたっていうこと、自分の意見を言えていたってことがいいなと思いました。 

 

＜80点代（３名）＞ 

 最初、難しかったけれど、思ったよりたくさん意見が出て良かったです。 

 他の人の意見を聞くことで新たな発見があったが、自分が普段まちに求めることがないのだという

ことも気付かされた。すぐに想像できなくて、意見をたくさん言うことができなかったと感じる。 

 もう少し時間があると良かった。楽しくできました。 

 

＜60点（１名）＞ 

 もっと批判的な意見も取り入れるべき。 

 

 

３．その他、ご意見、ご感想等ご自由にお書きください。 

 

 清須市大好きです。交通の便も、雰囲気もとてもいいです。 

 またいつか参加したいです！ 

 なかなかこのようなことはないので、いい体験になりました。ありがとうございました。 

 良い機会をありがとうございました。 

 

 


